

Notas Comité Científico

La revista ObIES, que comenzó a publicarse el año pasado, constituye una plataforma especializada en la difusión de investigaciones y análisis de la internacionalización de la educación superior, especialmente en el ámbito latinoamericano. Plataforma que ofrece la oportunidad para reflexionar las prácticas y los resultados de los procesos de internacionalización.

Hace quince años en que comenzó a plantearse el tema de la internacionalización de la educación superior en diversos países de América Latina. Tema que se introdujo de la mano de responsables de la cooperación internacional universitaria y de algunas organizaciones, como ASCUN. El concepto y sus diferentes enfoques se fueron generalizando en poco tiempo, especialmente en el discurso, que fue asumido como signo de modernidad. La cuestión es hasta donde se ha llegado en las políticas y prácticas universitarias y si realmente se han transformado las tradicionales actividades internacionales en estrategias integrales



de internacionalización, como herramienta para mejorar las funciones universitarias. A veces da la impresión de que, a pesar de que quince años no son muchos, asistimos ya una cierta fatiga en el ámbito de la internacionalización. A una reiteración sobre su importancia, pero a un estancamiento en la acción. Hay que reconocer que existen diversos condicionantes y limitaciones estructurales y culturales que afectan al ámbito de la internacionalización universitaria, así como que emergen nuevos temas y prioridades que van dominando la agenda de la educación superior, siempre en continua evolución.

El año próximo se celebrará una nueva Conferencia Regional de Educación Superior, la CRES 2018. Puede ser una oportunidad para que la revista ObIES haga una aportación a la Conferencia. Se trataría de animar un debate con estudios y reflexiones sobre donde nos encontramos y porqué estamos donde estamos en la internacionalización de las universidades latinoamericanas.

Jesús Sebastián Audina Ph.D